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别让早期小高层的电梯成为吃人陷阱
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嬉笑怒骂

名嘴说事

关于最高院公审3Q垄断案，
我有几个预判：此举将对互联网
和商业产生深远影响；市场形成
自然垄断很正常，关键是是否利
用垄断不正当竞争；3Q都不是单
纯受害者，也不是单纯施暴者；PC

垄断已如此厉害，再不界定移动
端会更乱；暗黑一日不止，创新一
日不旺，最终受害者是网民。

——— 王冠雄(知名IT经理人)

@辣椒小百合：是真沉
啊，俺闺女现在都是把不用
的放学校，要都带着我都拿
不动。

@楚楚的天空：看了心
里酸酸的，现在很多孩子都
拉着小皮箱上下学。这样折
腾，孩子能真正热爱学习才
怪。

@济公家电：上周五开
家长会我替孩子把书包提回
来了，不提不知道，一提吓一

跳。5年级的孩子，书包足足
有20斤，我一个成年人都明
显感觉提不动。

@qidi200607：我儿子1年
级书包也有20斤了，老师也
不让把书放学校，周六还有
特长班，学的居然是写字。

@佩and阳：早上坐公交
时，看着那么多小朋友自己
一个人背着书包去学校，真
的觉得不容易，起那么早，那
么冷的天，风雨无阻勇敢去

学校。
@桃乐比：把时间花在

孩子身上，是收效最快也最
值得的付出。也许我是过于
急躁了，看着孩子背着沉重
书包的背影，有点心疼。

@豆腐花：在各中小学
院校门口，上学和放学的时
候，每天都看见各年龄段的
孩子们背着沉重书包进进出
出，日日月月，周而复始。

来源：17路论坛
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任平生（芝罘区）

“上上下下的享受”是某电梯
的广告语，但“上上下下”不仅有
享受，还有烦恼和恐惧。短短几
天，锦绣好家、锦绣新天地等小区
接连发生电梯事故。一些经历过
电梯惊魂心有余悸的人感叹，“宁
愿爬楼梯，辛苦点就当锻炼身体
了。”

电梯的使用寿命大概在15年

左右，这正是首批配备电梯的小
高层的建成时间。如果不及时保
养或者更新，电梯运行将非常危
险。我们很多人遭遇过电梯事故：
有人因为电梯开关门异常而被夹
到过，有人碰到过电梯按钮失灵，
显示屏黑屏看不清楼层的情况，
有人经历过直掉两层楼的险境。
尽管可能并没有给住户造成人身
伤害，但乘电梯不是找刺激，也不
是演电影，实实在在的生活被频
发的电梯事故搅得人心惶惶，谁
受得了？

其实那些早期小高层的电梯

维保单位肯定知道电梯存在隐
患，明知如此，还放在那里供人使
用，这部电梯岂不是成了一部随
时都会咬人一口的陷阱？随着小
高层的日益普遍，这类隐患也将
越来越多。

人需要休息，汽车需要保
养，电梯也一样。作为特种设备，
国家对电梯的维保有明确规定。
国务院《特种设备安全监察条
例》第31条规定：“电梯应当至少
每1 5日进行一次清洁、润滑、调
整和检查。”但是，保养电梯需要
一笔不小的费用，许多电梯保养

单位对小区电梯的保养就抱着
能拖就拖的态度，很多小区电梯
里的下次维保日期早已过期就
是最好的明证。

城市里的高层越来越多，电
梯已经成为生活中不可或缺的一
部分。除了电梯“带病”上岗或超
期服役引发的电梯安全事故，电
梯行业的恶性价格竞争及政府部
门监管落后也是电梯事故频发的
重要原因。因产能过剩，竞争惨
烈，一些电梯厂商一味地满足房
企降低开发成本的需要而推出所
谓“经济型”电梯，这些经济型电

梯与正常的电梯相比，很多的功
能被减掉了。在国外，电梯市场的
安装、保养维修是由电梯协会管
理。在中国，政府质量技术监督部
门则把承担的监管职责“下放”给
电梯厂家和保养机构。如此监管，
能保证不出事吗？

电梯关系到居民的出行和安
危，运行是否良好、维修是否及
时是重要的民生问题。当前，最
重要的是出台相应的法规，如电
梯的强制报废等。此外，电梯应
当纳入专项管理，单独设立电梯
维修基金。

我来抛砖

@一朵小红花：孩子身高1米多点，体重50斤，每天却
背着7斤多的书包来回要走半小时多的路，这还是没遇
上有体育课和美术课的时候，不然还有很多工具。下学
期，给孩子买个拖拉式的包吧，起码不用背着，压肩膀。

孩子的书包，你能提动吗？

漫漫画画：：孙孙雪雪娇娇

一顿饭的节日

我有话说

宋秀芬(芝罘区)

这人指不定有啥嗜好，小弟
就爱看广告，说特有意思。看到某
酒店以感恩节当由头做广告，他
笑了：“感恩节敢情也就是和爹妈
吃顿饭呀？这个我可以有！”我会
意，但让酸涩卡住笑不出来。

如今，复制“一顿饭的节日”
可谓司空见惯。别管是引进接轨
的洋节，还是历久弥新的民族传
统节日，绝大多数都掉进“一顿饭
的节日”怪圈。横竖靠一顿饭搞
定。由来已久的节日做法即以吃
喝烘气氛、定调子、掀高潮。进酒
店饭店，最次也得弄个家宴，和领
导吃、和同事吃、和朋友吃、和客
户吃，至少和家人吃。有的“一顿
饭节日”纯属花架子，华而不实。

咱能不能跳出这“一顿饭节
日”怪圈？来点推陈出新，玩点创
意好吧。难怪老外在中国住久了，
都能把节日文化与吃喝文化画等
号。改革有了新坐标，节日也需新
气象。为防腐败，贺卡、贺礼少些
没啥，真诚问候与祝福不能少。别
开生面的活动多搞点，多办实事。

实实在在办件实事，这样的
礼物最有分量最为珍贵。比如给
环卫工人提高待遇、增加劳保，给
年老父母备个手机、配个优质助
听器等等。诚然，陪老人吃饭尽孝
道，中外情同一理，但不该只是做
做样子，卖个姿态。如果你倾心尽
孝，即便少陪父母吃几顿饭，也会
得到理解的。

新闻：11月1日起，河南郑州3

家医院为救护车安装了行车记录
仪。11月25日，交警部门首次开出
罚单，处罚不避让救护车的10辆违
章车。故意不避让、同向超越救护
车将被处以50元罚款、驾驶证扣3

分，而占用禁停区阻挡救护车则会
被罚款200元。(央视)

点评：这种条例就应该纳入到
驾照考试中去。

新闻：近日，浙江水利系统一
事业单位员工李某将单位告上法
庭，称其正常拿工资，但单位并未
给其安排具体工作，甚至没有给其
相关工作帐号和进出单位文印室
的门禁卡。李某认为，其单位是想
通过考核不合格的手段将其解聘。
他认为，单位在未安排具体工作内
容情况下，无中生有地考核自己为
不合格或基本合格，系违反事业单
位人事管理政策和制度，剥夺原告
劳动权利的违法行为，且造成人力
资源的长期浪费。(中新网)

点评：要不是因为担心被解
聘，恐怕也不会要求劳动的权利。
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